

Sankt-Martini-Post www.sanktmartinischule.de Januar/ Februar 2023

Foto-Safari und Foto-Ausstellung (siehe Fotos)

Im Zusammenhang mit dem sogenannten "UWE"-Projekt (UWE steht für **U**mwelt, **W**ohlbefinden und **E**ntwicklung) zur Mitbestimmung von Kindern an der Stadtentwicklung gingen unsere beiden vierten Schuljahre am 13.01.2023 auf "**Foto-Safari**". Bestückt mit Digitalkameras und begleitet von Lehrkräften waren die Kinder in ihrem Wohnort Veert unterwegs, um Plätze und Stellen zu fotografieren, die ihnen gut oder weniger gut gefallen. Aus diesen Fotos wurden Plakate für eine Ausstellung gestaltet.

In einer "Vernissage", am 15.02.2023, wurden diese Plakate und die Ideen der Kinder vorgestellt. Rund 15 geladene Gäste waren gekommen, um sich die Ergebnisse der Foto-Safari unserer 4. Schuljahre anzuschauen. Vor allem aber, um zu hören, was die Kinder zu ihren Bildern zu sagen hatten. Und das war eine ganze Menge: Von Müll, Hundehaufen und Graffiti, das sie stört, von Spielgeräten, die erneuert oder mehr gesichert werden sollten, von Straßen, die kindersicherer gemacht werden müssen, von Lieblingsplätzen in Veert und der Freude über Geschäfte in Veert, bei denen sie selbstständig Kleinigkeiten einkaufen können. Der Einladung gefolgt waren: Der 1. Beigeordnete der Stadt, Herr van Hees-Clanzett, Herr Erbotzkurt-Beckers und Frau Gottschlich von der Jugendhilfe, Frau Schwarze vom Verein familiengerechte Kommune, Herr Manten, der Ortsbürgermeister, Herr Kubon und Herr Pastoors vom Heimat- und Verschönerungsverein, Herr Hellmann von den geselligen Vereinen, Frau Kubon, die Schulpflegschaftsvorsitzende und Frau Brüx vom Förderverein. Gespannt hörten die Erwachsenen zu, stellten interessierte Nachfragen und wollten von den Kindern Ideen für Verbesserungen wissen. Wie geht es in dem Projekt weiter? Es gibt noch eine anonyme Befragung der Kinder, eine wissenschaftliche Auswertung der Safari und der Befragung, sowie einen schulinternen Workshop und einen Geldern weiten Strategie-Workshop für die Stadtentwicklung von morgen. Toll, dass die Martinikinder demokratische Prozesse so hautnah erleben dürfen. Vielen Dank an die beiden Klassenlehrerinnen Simone Thyssen und Britta Rattmann, die das Projekt so engagiert begleitet haben.

Wintersport-Aktionstage (siehe Fotos)

Am Dienstag, 17.01. und Donnerstag, dem 19.01.2023 wurde es winterlich in der Turnhalle. Es gab viele spannende und lustige Stationen zum Klettern, Rutschen, Gleiten, Schwingen, Rollen. Gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern der Gelderlandschule und begleitet von fetziger Musik durfte jede Klasse eine Stunde lang die "Winterlandschaft" ausprobieren. Ein tolles Kooperationsprojekt, an dem alle Teilnehmenden und alle Helfer sichtlich Spaß hatten. Vielen Dank an alle

helfenden Hände aber vor allem an Simone Meerkamp, die sich die Stationen überlegt hatte und sich um die "Rundum-sorglos-Organisation" gekümmert hatte.

Kirchenführungen

Im Januar und Februar durften die beiden ersten und zweiten Schuljahre an einer **Kirchenführung** durch die Veerter Kirche teilnehmen. Monika Eyll-Naton konnte den Kindern viel zur Kirche in ihrem Heimatort erklären.

Verkehrserziehung mit Rainer Niersmann (siehe Fotos)

Für unsere ersten und zweiten Schuljahre gab es am 26. Januar Besuch von **Rainer Niersmann** mit seinem Mitmach-Programm zur **Mobilitätserziehung**. Die Kinder hatten mächtig viel Spaß und haben eine Menge gelernt. Und wer Rainer Niersmann kennt, weiß, dass auch die Erwachsenen über seinen charmanten Witz schmunzeln müssen.

Staatsprüfung

Am 1. Februar hat **Laura Funk**, unsere Referendarin, ihre Staatsexamen-Prüfung mit Bestnote bestanden. Sie überzeugte die Prüfungskommission mit zwei tollen Stunden in Mathematik und Sachunterricht. Die Martinikinder und das gesamte Team hatte sie schon lange vorher überzeugt! Wir gratulieren ganz herzlich!

Schulfest-Motto

In allen Klassen fand die Abstimmung über unser Schulfest-Motto statt. Gesamtsieger ist die "Zauberhafte Schule". Ein schönes Beispiel für Partizipation. Das Schulfest findet am 12. Mai von 15-18 Uhr statt. Bitte tragen Sie sich diesen Termin dick im Kalender ein. Alle Klassen gehen jetzt in die Planungsphase, was die einzelnen Klassen an diesem Tag als Station und Verpflegung anbieten. Wir freuen uns auf ein zauberhaftes Fest mit der ganzen Schulgemeinde. Zum Gelingen dieses Tages ist wichtig, dass sich alle aktiv einbringen. Vielen Dank im Voraus.

Pädagogischer Ganztag

Am 7. Februar hat das Team den pädagogischen Ganztag genutzt, um am Leistungskonzept für das Fach Deutsch zu arbeiten. Wir waren sehr produktiv und gehen jetzt in eine Erprobungsphase.

Zahnprophylaxe

Frau Kempkens vom Gesundheitsamt hat uns, wie in jedem Jahr, in allen Jahrgängen mit dem Prophylaxe-Programm zur Zahnhygiene besucht.

Karneval in allen Klassen (siehe Fotos)

In allen Klassen wurde am Freitag, dem 17.02.2023 kräftig gefeiert mit Musik, Luftballons und leckeren gesunden und "verbotenen" Sachen. Um 10 Uhr ging es zur traditionellen Feier in die Turnhalle. Die "Westerngarde" mit Prinzessin Daniela, der I., brachte die Minigarde und die Elfengarde mit. Beide Gardegruppen bestanden fast vollständig aus "unseren" Martinikindern und begeisterten uns mit ihren Auftritten. Auch die Damen der Western-Garde legten eine flotte (Cowboystiefel)-Sohle aufs Parkett. Anschließend durften alle Kinder unter der Limbo-Stange durch in verschiedenen Kategorien nach vorne kommen und uns ihre Kostüme präsentieren. Beim Fliegerlied war dann kein Halten mehr: Das gesamte

Team tanzte vorne und alle machten mit. In diesem Jahr gab es ein Moderatorinnen-Team: Simone Meerkamp und Daniela Claßen. Vielen Dank. HELAU!

Vorlese-Wettbewerb (siehe Fotos)

Am Mittwoch, dem 22.02.2023 stellten sich vier Kinder der 4a und 4b der 3-köpfigen Jury des **Gelderner Vorlese-Wettbewerbes**. **Hanna Heesen** und **Lilly Kubon** traten für die 4b an und **Maje Weßels und Adrian Bartels** repräsentierten die 4a. Die mutigen Vorleser und Vorleserinnen hatten ihren "Fanclub" -ihre Klassen-mitgebracht zum Daumendrücken und als Publikum. Alle Vier zeigten durch ihre ansprechenden und gekonnten Lesevorträge, dass Leseförderung an der Martinischule einen hohen Stellenwert hat. Das Ergebnis konnte sich hören lassen! Die "Lese-Krone" der Martinischule bekam in diesem Jahr Maje Weßels bei der Präsentation im Bürgerforum überreicht. Anschließend beantworteten **Leon Schöneich und Luca Mono** die Fragen für das Lese-Quiz. Danke an die beiden Klassenlehrerinnen **Simone Thyssen und Britta Rattmann** für die Begleitung.

Zeitungsprojekt Klasse 4

Im 4. Schuljahr startete das Zeitungsprojekt mit der Rheinischen Post. Die Schülerinnen und Schüler bekommen 4 Wochen lang vom 20.02.-17.03.23 kostenlos die Printversion der RP und einen Online-Zugang.

Kinderparlament (siehe Fotos)

Am 24. Februar traf sich zum ersten Mal unser "Kinderparlament". Alle Klassen haben sich mit dem wöchentlichen Klassenrat auf den Weg gemacht, eine "Stunde für die Kinder, die Klassengemeinschaft und Ihre Belange" zu schaffen. Um eine klassenübergreifende Ebene zu schaffen und Dinge zu besprechen, die über die Klasse hinausgehen, trifft sich das Kinderparlament alle 4-6 Wochen. Die gewählten Klassensprecherinnen und Klassensprecher bilden das Parlament. Nina Hegmans begleitet und unterstützt sie dabei. Vielen Dank dafür. Die erste Sitzung sollte eigentlich erst einmal zum Kennenlernen des Ablaufs und der neuen Funktionen dienen. Die Kinder kamen aber direkt mit konkreten Anliegen und nutzten diese Sitzung für erste Anträge. Ein besonderer Dank geht an Simone Meerkamp, die den "Stein des Anstoßes" für Klassenrat und Kinderparlament mit ihrer Prüfung zur Konrektorin gegeben hatte und ihr Herzensprojekt engagiert begleitet.





















